



**HONDURAS FRATERNITE**  
Association déclarée - Loi de 1901  
2, place de l'église, La Celle Saint-Cloud 78 170

## Bulletin d'information n° 53,

La Celle Saint-Cloud, le 30 novembre 2024

### Les projets de l'Avent avec SorVilmia

Sœur Vilmia est une partenaire qui vit au Honduras. Nous aurons la grande joie de l'accueillir à la Celle Saint Cloud pour un temps d'échange. Cette ancienne boursière de notre association nous racontera la vie au Honduras, l'action des sœurs de la providence auprès des plus démunis de ce pays.

Elle viendra nous présenter trois projets concrets pour lesquels elle a besoin d'un coup de « fraternité »

Le premier projet est la casa de los Estudiantes – c'est un foyer qui accueille des étudiants qui sont originaires de régions éloignées et qui viennent étudier à l'université à Tegucigalpa. Ils sont hébergés chez les sœurs près de la Basilique Notre Dame de Suyapa. Le foyer a besoin d'une aide pour son fonctionnement au quotidien afin de pouvoir aider les étudiants avec de faibles ressources



Le 2<sup>nd</sup> projet concerne l'école maternelle de San José. Cette école dans la banlieue de Tegucigalpa, la capitale du pays, accueille des enfants très pauvres, en considérant que la scolarisation est un premier pas vers une vie meilleure.

Et le troisième projet vise à aider la casa de salud. Des professionnels de santé de diverses disciplines visitent les villages éloignés dans les montagnes pour aider les personnes les plus pauvres, qui n'ont pas accès au service de kinésithérapeute. SorVilmia souhaite soutenir les plus démunis avec des médicaments, qui sont chers et rendent difficile le suivi d'un traitement.

Pour en savoir plus rendez-vous le 4 décembre à la Celle Saint Cloud ...

...ou sur notre site internet [www.honduras-fraternité.org](http://www.honduras-fraternité.org)

## Le Honduras dans la tempête



Ce mois de novembre, le Honduras a connu une violente tempête tropicale, Sara, qui a détruit de nombreuses habitations et routes. Des événements majeurs qui impactent toujours les plus pauvres. La tempête a particulièrement touché la région d'Olanchito.

## Visite au Honduras

Javier, le trésorier de l'association, a profité de son passage au Honduras pour aller rendre visite à nos boursiers. Ce suivi est important pour s'assurer que les fonds envoyés sont bien employés et l'association répond aux besoins du terrain. Il a pu s'entretenir avec les partenaires sur place, rencontrer des boursiers

SorMayra, qui gère les bourses nous témoigne de sa visite, un joli moment d'échange fraternel.

*« C'est avec beaucoup de gratitude que je souhaite partager l'expérience vécue lors de la rencontre de tous les boursiers le samedi 5 octobre 2024, qui a eu lieu à la maison des étudiants, communauté des Sœurs de la Providence. Nous avons commencé par une chanson d'accueil, où, de manière très particulière, nous avons exprimé notre bienvenue à Javier Velásquez, qui représentait Honduras Fraternité par sa présence. Bien sûr, nous nous sommes chaleureusement souhaité la bienvenue les uns aux autres. Chaque jeune a pu exprimer avec ses propres mots la bienvenue et un message de gratitude envers Honduras Fraternité, à travers la personne de Javier.*

*Parmi les commentaires des boursiers, certains ont été marqués par le témoignage de vie que Javier a partagé en tant que jeune et étudiant. Ils en ont été très touchés et motivés. Certains ont même exprimé leur envie de voyager comme lui, tout en reconnaissant qu'ils doivent redoubler d'efforts dans leurs études pour y parvenir. Javier, de son côté, m'a confié qu'il avait trouvé cette rencontre très émouvante. Il ne s'attendait pas à un tel accueil, se sentant à l'aise et en famille parmi nous.*

*Avec beaucoup d'affection,  
Sœur Mayra »*



Suite à son passage, et en accord avec le bureau de l'association, nous allons réorienter 7 bourses de Maria Auxiliadora vers des projets sur le site d'Ojojona. Les Sœurs ont choisi de repositionner leur action sur ce village.

## Et les autres projets ... ?

### Le programme de bourses au Honduras

✓ *Les boursiers des Sœurs de la Providence à Tegucigalpa*

Les Sœurs de la Providence gèrent 15 bourses. Le budget annuel est de l'ordre de 11 500 €. Nous recevons chaque fin d'année les résultats scolaires des boursiers qui sont très généralement satisfaisants.

Les boursiers utilisent l'argent que nous leurs envoyons pour faire des photocopies, pour l'achat de livres scolaires et pour l'achat de matériel pour les travaux pratiques ou payer la cantine.

✓ *Les séminaristes et novices, boursiers de l'association*

Sept séminaristes et novices des sœurs de la Providence sont pris en charge avec des bourses mensuelle de 1 000 lempiras, soit environ 40 € par mois pour payer les frais de transport ou de matériel scolaire afin de mener à bien leurs études.

✓ *Appui aux personnes âgées*

L'année dernière pour Noël, nous avons contribué à la distribution de biens de première nécessité pour les personnes âgées démunies. Cette opération s'est réalisée près de Ojojona avec l'aide des sœurs de Maria Auxiliadora.

✓ *Les boursières de Maria Auxiliadora à Tegucigalpa*

Maria Auxiliadora est un important lycée de jeunes filles, qui a le souci d'apporter un soutien actif aux plus défavorisés : cours de formation professionnelle, frais de scolarité adaptés aux revenus... Nous soutenons sept jeunes filles à hauteur d'environ 40 € par mois. Nous allons réorienter ces bourses vers de nouveaux projets à Ojojona sur les conseils des sœurs qui gèrent l'institut.



eux. »

✓ *Les boursiers de l'Institut Santa Maria Goretti à Choluteca*

Les dix élèves boursiers de Goretti que nous accompagnons sont très bien suivis par l'établissement. Le directeur identifie les élèves avec de fortes difficultés économiques et sociales. Il a un soin particulier pour le suivi des résultats académiques et l'engagement des boursiers dans la pastorale du collège. Il nous témoigne : « *Les étudiants qui bénéficient de cette aide sont issus de milieux économiquement défavorisés et maintiennent un bon profil tant au niveau académique que comportemental. Cette aide constitue donc un excellent encouragement pour*

✓ *Une pièce de théâtre avec le Centre « Art et Amitié » à Tegucigalpa*

Suite à des échanges avec Mathilde Thiebaut en charge de l'association « Art et Amitié », nous avons décidé d'aider un projet de pièce de théâtre qui s'appelle « Startin Block », qui promeut la défense des droits des femmes à travers le sport. Dans cette année 2024, marquée par les JO, il nous semblait important de rendre concret notre engagement avec ces causes. Les premières représentations auront lieu pour Noël à Tegucigalpa.

## Les activités en France

Rendez-vous le 4 décembre à Notre Dame de Beauregard pour une soirée de témoignage et prière avec SorVilmia

## Situation financière de l'association

Grâce à votre générosité, nous pouvons continuer à poursuivre nos actions pour cette année 2024. Nos engagements sont déjà d'environ 16.000 €. Les dons en fin d'année représentent 70 % de nos ressources. C'est pourquoi nous faisons appel dès maintenant à votre générosité en cette période de fin d'année afin de poursuivre notre action en faveur du Honduras, dans l'esprit que nous a légué le Père Francisco.

D'avance, merci à tous.

L'association Honduras Fraternité



[www.honduras-fraternite.fr/](http://www.honduras-fraternite.fr/)

Président - Xavier Hay : [xavierhay2@gmail.com](mailto:xavierhay2@gmail.com) / Vice-présidente – Maria-Alicia Peyrière : [claude.peyriere@orange.fr](mailto:claude.peyriere@orange.fr)

---

### Dons par chèque

**Bulletin de participation aux activités de Honduras Fraternité  
à adresser à Honduras Fraternité, 2 place de l'église, 78 170 La Celle St Cloud**

NOM : \_\_\_\_\_

ADRESSE POSTALE : \_\_\_\_\_

E-MAIL : \_\_\_\_\_

VERSE pour les œuvres de l'association : \_\_\_\_\_

Chèques au nom de Honduras Fraternité

Je souhaite recevoir le bulletin Honduras Fraternité par mail

Adresse e-mail : \_\_\_\_\_

Cotisation 12 € incluse – un reçu fiscal vous sera adressé en début d'année 2025

---

**Dons en ligne, en flashant avec votre téléphone, le QR Code ou en cliquant sur le lien**



<https://www.helloasso.com/associations/honduras-fraternite/formulaires/11>